

---

# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

---

LUNES 2 DE OCTUBRE DE 1809.

---

*Extracto del Monitor francés de 1.º de Agosto.*

## PRUSIA.

*Koenisberg 15 de Julio.*

Segun las noticias particulares que se reciben de Dantzik, cada dia se habla mas en aquella Ciudad de los preparativos de la Prusia, de sus alistamientos &c., y no será inverosimil que algunos ociosos y algunos imprudentes, que se hallan en la Prusia, lisonjéen con semejantes noticias á sus conocidos y amigos, y llenen con sus armamentos y desembarcos el vacío de sus correspondencias. Los observadores pacíficos é ilustrados de la ciudad de Dantzik saben apreciar aquellos ociosos, como los aprecian aqui las personas instruidas.—Lo que hay de cierto en todos estos rumores se reduce á que las tropas Prusianas, que están, como se sabe, nuevamente organizadas, y se exercitaban hasta aqui por compañías y batallones, lo ejecutarán á lo sucesivo en regimientos en quanto fuere posible sin incomodar el país; y quando estuvieren instruidas en los por menores, pasarán á las maniobras en grande, lo que se hacia en otro tiempo con muchas tropas, y se habia interrumpido de 4 años á esta parte. En medio de los rumores de esta especie, que se reproducen mucho tiempo ha, y que sucesivamente se contradicen unos á otros, ignorase si se debe buscar su origen en una loquacidad irreflexiva, ó en la malignidad.

## Espiritu público.

Señor Editor: no quiero privar al público de una anecdotita tan aguda y graciosa, como patriótica y oportuna, que me acaba de referir un emigrado de Barcelona, que se halló presente á esta feliz ocurrencia.

Un sugeto muy conocido en aquella ciudad, pero notado de afecto á los gabachos, se paseaba al anochecer del día de San Fernando en la lonja donde se vende el pescado, que por la comodidad, sitio y hermosa iluminacion, es muy concurrida á aquella hora en todos tiempos.

Entre las marineras que vendian pescado habia una de mucho mérito y gracia, que tenia en su mesa un lenguado de mayor tamaño que el que de ordinario se pesca en aquella playa, y al pie de la mesa un ceston lleno de sardinillas tan pequeñas y malas, que solo las compran los mas miserables de la ciudad.

Y deseando aquel petimetre, galo-español, entablar conversacion con la bella marinera, se acercó á su puesto, y aprovechando la oportunidad de ser día de San Fernando, le dixo con cierto ayre burlesco: *Amiguita, ¿quanto quiere Vd. por ese Fernando?* señalando con el baston al lenguado. Picada la sal patriótica de la linda pescatera, y conociendo muy bien el carácter del que le hablaba, le respondió poniéndose en jarras: *Caballero, este Fernando me lo cenaré yo esta noche con mucho gusto; pero si Vd. quiere esos Jusepilllos, señalando con soltura al ceston de sardinilla, se los daré de balde.*

Semejantes agudezas, que demuestran el modo de pensar de la Nacion, deben en mi juicio recogerse con cuidado en los periódicos, para que despues puedan estudiarlos, y aplicarlos los que se dediquen en lo sucesivo á escribir la historia de nuestra santa revolucion.

Con este objeto ruego á Vd., que si lo tiene por oportuno lo ponga en su Periódico, á fin de que lo copien en los otros papeles públicos del Reyno, y en los extrangeros, á ver si por alguno de ellos pueden llegar á la soberana noticia de nuestro amado FERNANDO, para que quando lo sepa co-

nozca el amor que le profesan hasta las clases mas íntimas y oprimidas de España.

Entre tanto quedo rogando á Dios guarde la importante vida de S. M. y la de Vd. los años que desea este su mas atento servidor Q. B. S. M. = A. A.

Santiago.

Copia de la carta que el Excmo. Sr. D. Pedro Ceballos dirigió desde Londres al Excmo. Sr. D. Juan Josef Caamaño y Pardo.

“Excmo. Sr. Conde de Maceda. = Mi estimado dueño y amigo: Con el aprecio que corresponde á nuestra antigua amistad, y con todo el interés del patriotismo, he recibido la carta de Vm. que me ha sido entregada por el zeloso y activo D. Andres de Villageliu, y en que Vm. me recomienda las solicitudes del Reyno de Galicia, dirigidas á obtener de este Gobierno los auxilios militares de que necesita para triunfar del poderoso enemigo que combate nuestra independencía y libertad.

“Es muy glorioso para nuestra Nacion el haber burlado por mas de un año las miras del monstruo, acostumbrado á realizar quántas empresas le ha sugerido su insaciable ambicion.

“El Reyno de Galicia ha correspondido del modo mas brillante á las esperanzas que justamente se apoyaban en su vigorosa y fiel poblacion. El paternal Corazon de nuestro idolatrado Soberano se verá combatido de encontrados afectos: sus ojos se anegarán en lágrimas, y no menos por la vertida sangre de sus amados vasallos, que por la gratitud á que son acreedores por su constante amor y heroica fidelidad.

“Antes que los españoles hubiesen dado á S. M. tan costosos testimonios de lo que le aman, su tierno y justo Corazon se ocupaba con el mayor empeño de los medios de hacerlos felices. Nada mas creía hacer en esto sino llenar las obligaciones anexas á la Soberanía. Desengañado S. M. de las ideas orgullosas que hacen del Soberano un dios, y degradan al vasallo que vive de su

„sudar, dedicaba sus primeros desvelos á la proteccion de  
 „aquella clase de hombres que se sustenta con su trabajo:  
 „todas las del Reyno experimentarán los efectos del amor,  
 „de la justicia, de la equidad de un Soberano, que sobre  
 „estos motivos tiene ademas el de la gratitud á unos va-  
 „sallos, que á fuerza de heróicos esfuerzos le han conser-  
 „vado una corona que la mas atróz perfidia destinó al mas  
 „ambicioso de todos los conquistadores. Antes que Vm. re-  
 „ciba esta se habrán recibido en Gijon 10<sup>0</sup> fusiles que á  
 „mi solicitud ha remitido este Gobierno para auxillar al  
 „ejército de Galicia. Yo me he despedido de este Gobier-  
 „no para volver pronto á España, á menos que motivos  
 „interesantes á la causa nacional no dilaten mi partida.  
 „No por esto dexarán de ser protegidas las solicitudes del  
 „comisionado de Vm. D. Andres Villageliu. El Ministro del  
 „Rey con su acostumbrado zeló las promoverá, y lo mismo  
 „haré yo, aunque sin la formalidad de notas diplomaticas.  
 „Esto es lo que dixé á Vm. á pocos dias de haber recibido  
 „la que me entregó de su parte Villageliu; mas como las  
 „comunicaciones marítimas sufren extravios, é ignoro si Vm.  
 „recibió mi contestacion, por tanto la repito valiéndome del  
 „seguro conducto de D. Andres, de cuyo zelo y patriotis-  
 „mo no pueden hacerse bastantes elogios. En la misma du-  
 „da estoy respecto á las cartas que por varios conductos he  
 „dirigido al Sr. Marques de la Romana, enterándole de los  
 „pasos y gestiones que he practicado con este Gobierno en  
 „favor del Reyno de Galicia: suplico á Vm. que se lo ma-  
 „nifieste asi, congratulándole por sus heróicos esfuerzos en  
 „defensa de la causa de Dios, del Rey, y de la libertad.  
 „En el tiempo que permanezca aquí, y en quanto yo  
 „valga, disponga Vm. á su arbitrio de las facultades de su  
 „antiguo invariable amigo y seguro servidor Q. B. S. M.=Pe-  
 „dro Ceballos.=Londres Setiembre 18 de 1809.”

Llegó ayer á esta ciudad el primer batallon de la legion  
 de voluntarios del Rivero, y saldrá mañana.=Se avisa á los  
 Armeros que falta en este regimiento la plaza de su oficio:  
 el que quiera pretenderla puede dirigirse á casa de D. Pedro  
 Herze en la Rua del villar, donde vive el Sr. Mayor de di-  
 cho cuerpo.